# El petróleo se dispara y logra mayor incremento desde 1991

El impacto de las alzas apenas hizo que en Colombia el dólar subiera nueve pesos

LAS COTIZACIONES del petróleo se dispararon y registraron su mayor disparada en una sesión desde 1991, tras los ataques a

las instalaciones petroleras en Arabia Saudita.

La cotización del crudo WTI pasó de US\$55,12 del pasado viernes a US\$62,79 con un aumento de 14,28%, mientras el Brent que estaba en US\$62,39 el barril, terminó ayer al cierre de mercados en Nueva York en US\$68,81 con un incremento de 14,26%.

Lo que no pudo hacer la Organización de Países Exportadores de Petróleo (OPEP) que intentaba mantener los precios altos desde hace meses comprometiéndose colectivamente a limitar su producción, ayer lo hicieron los ataques a Arabia Saudita.

Sin duda los países miembros y sus socios de la OPEP deberán estar preparados para cubrir la falta de producción de los sauditas, lo que les generaría mayores ingresos, estima Craig Erlam, analista de Oanda.

Sin embargo, las tensiones entre dos países miembros, Arabia e Irán, hacen patentes los desacuerdos en el seno de la organización y dañan su reputación como fuerza reguladora del mercado mundial.

#### Los riesgos

Consideran los analistas que Estados Unidos debería beneficiarse de este ataque contra



LOS PRECIOS del petróleo van a seguir subiendo, de acuerdo con los analistas, si disminuye la producción de Arabia Saudita./AFP

el gigante saudita, gracias a su producción de hidrocarburos, la mayor del mundo debido a la explotación masiva del petróleo de esquisto, según los analistas de JBC Energy.

"Estados Unidos seguirá simplemente bombeando y los altos precios servirán para sostener el crecimiento de la producción estadounidense", coincide Wilson.

El presidente Donald Trump anunció que su país podría utilizar sus reservas estratégicas para "paliar cualquier choque a corto plazo", señala David Cheetham, analista de XTB, lo que posicionaría además a Estados Unidos como una fuerza alternativa de regulación de la oferta petrolera. Sin embargo, la disparada de los precios podría pesar en un crecimiento estadounidense que ya está a medio gas.

China, que ya está enzarzada

en un conflicto comercial con Estados Unidos, podría ver este ataque impactar en su economía, muy ávida de energía y por lo tanto altamente dependiente de los precios del petróleo.

Como socio de la OPEP y segundo mayor exportador de petróleo, Rusia figura "definitivamente entre quienes están dispuestos a llenar el vacío si es necesario" y por lo tanto debería beneficiarse a corto plazo, estima

Sin embargo, matiza, "hay que ver en qué plazo logra Arabia Saudita relanzar su producción".

En algunos países, "podemos esperar con bastante rapidez un aumento de 4 o 5 céntimos" de euro en el precio final para el consumidor de gasolina y gasóleo, afirma Francis Duseux, presidente de la Unión Francesa de Industrias Petroleras (UFIP).

#### La producción

Al impactar en los bolsillos de los consumidores, esta disparada de los precios del carburante podría perjudicar a la economía mundial en su conjunto. Asimismo, el mercado mundial de petróleo tiene reservas considerables, dijo el secretario de Energía de Estados Unidos, Rick Perry.

"El mercado tiene una cantidad bastante considerable de petróleo disponible", dijo Perry a CNBC, luego de que los precios del crudo se dispararan, avivando los temores de que el aumento de los costos energéticos podría frenar el crecimiento económico mundial.

El crudo Brent de referencia en Europa aumentó en un 20% y el homólogo estadounidense WTI en un 15% a medida que abrían los intercambios de productos básicos y después de que el presidente Donald Trump advirtiera que Estados Unidos estaba listo para responder a los ataques, que Washington atribuye a Irán.

Perry también dijo que es "prematuro" hablar sobre la necesidad de recurrir a las reservas estratégicas de Estados Unidos mientras aún se evalúa el daño a la producción saudita.

Según el último reporte de la Administración de Información Energética de Estados (EIA), Estados Unidos tiene 644,8 millones de barriles de petróleo en sus reservas estratégicas, previstas en caso de que el país enfrente problemas graves de suministro.

## Agilizan los pagos en línea

Las transacciones en efectivo siguen reinando en Colombia. Ante ese escenario, incrementar el acceso y la aceptación de los pagos digitales es uno de los objetivos del sistema financiero colombiano, frente al cual las fintech siguen ganando terreno. También es uno de los retos propuestos por Visa Everywhere Initiative, un programa para impulsar a compañías en crecimiento que aporten desarrollos en servicios financieros, liderado por Visa en asociación con Finnovista, organización que potencia los ecosistemas fintech e insurtech en América Latina y España. De allí que muchas empresas están fortaleciendo los pagos en línea en los últimos meses.

## Cumbre marítima en Cartagena

Colombia, con inmensas riquezas y el 44,86% del espacio geográfico representado por mar, cuenta con la más estratégica posición geográfica por donde circulan las principales rutas marítimas internacionales. De allí que la Dirección General Marítima enfoca sus acciones para contribuir al fortalecimiento del poder marítimo nacional, la seguridad integral marítima, fluvial, ambiental y portuaria, la protección de la vida humana en el mar, la promoción de las actividades marítimas, el desarrollo científico y tecnológico de la nación, logrando ser referente en el ámbito regional. Es por esto que la Organización Marítima Internacional (OMI), designó a Colombia como sede del Día Marítimo Mundial, que se realiza en Cartagena.

## Más educación para ciencia de datos

Como lo había anticipado en el taller Construyendo País realizado en Medellín, la ministra de Tecnologías de la Información y las Comunicaciones, Sylvia Constaín, anunció este sábado que ya se abrió la convocatoria del banco de profesionales elegibles, con la que 300 colombianos podrán acceder a educación no formal en ciencia de datos, un campo interdisciplinar ampliamente requerido actualmente. Con esta convocatoria, se busca la generación de habilidades digitales, contribuir al desarrollo e implementación de la Inteligencia Artificial, y, de esta manera, contar con más y mejores herramientas para afrontar los retos que plantea la Cuarta Revolución Industrial. En el banco de elegibles pueden postularse profesionales colombianos.

# SECRETARIA DE EDUCACION DEL DISTRITO LA DIRECCION DE TALENTO HUMANO

### AVISA:

Que el seuor Edgar Torres Morales, identificado con C.C. No.19.362.877, en calidad de compauero, ha solicitado mediante radicado E-2019-136448 del 23/08/2019, el reconocimiento, sustituciún y pago de las prestaciones econúmicas que puedan corresponder a la docente LAURA VICTORIA HORTUA DE TORRES (Q.E.P.D.) quien se identificaba con C.C. 21.344.735, fallecida el 14 de junio de 2019.

Este aviso se publica de conformidad a las normas legales para que quienes se crean con igual o mejor derecho, lo hagan valer ante la Direcciún de Talento Humano dentro de los quince (15) dáas höbiles siguientes a la fecha de esta publicaciún. Para tal efecto pueden acercarse a la Secretaráa de Educaciún del Distrito, ubicada en la Avenida El Dorado No. 66-63, Bogotő D.C.

CELMIRA MARTIN LIZARAZO
Directora de Talento Humano

**PRIMER AVISO** 



## SECRETARIA DE EDUCACION DEL DISTRITO LA DIRECCION DE TALENTO HUMANO

### AVISA:

Que la seŭora Belřn Torres Romero, identificada con C.C. No. 20.530.011, en calidad de cúnyuge ha solicitado mediante radicado E-2019-139161 del 29/08/2019, el reconocimiento, sustituciún y pago de las prestaciones econúmicas que puedan corresponder al docente RICARDO MARTINEZ (Q.E.P.D.) quien se identificaba con C.C. 79.111.986, fallecido el 07 de Agosto de 2019

Este aviso se publica de conformidad a las normas legales para que quienes se crean con igual o mejor derecho, lo hagan valer ante la Direcciún de Talento Humano dentro de los quince (15) dáas hőbiles siguientes a la fecha de esta publicaciún. Para tal efecto pueden acercarse a la Secretaráa de Educaciún del Distrito, ubicada en la Avenida El Dorado No. 66-63, Bogotő D.C.

CELMIRA MARTIN LIZARAZO
Directora de Talento Humano

PRIMER AVISO



BOGOTA MEJOR PARA TODOS

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN